

NEWSLETTER

11 de julio de 2025 | Núm. 1228



+ CONVOCATORIAS



AGENDA

LAS CADENAS DE SUMINISTRO Y EL
DISEÑO ECOLOGICO WEBINAR:
INTRODUCIENDO
WHEATWATCHER & E-SPFdigit:
INNOVACIONES DIGITALES PARA LA
SALUD DEL SUELO Y LOS CULTIVOS

Fecha: 15.07.2025

El primer seminario web presentará herramientas digitales basadas en inteligencia artificial, sensores y datos en tiempo real para monitorizar contaminantes, optimizar la salud del suelo y promover una agricultura sostenible. También servirá como punto de partida para una serie de encuentros destinados a compartir conocimientos dentro de la comunidad Misión Suelo.

EVENTO CONSERVACIÓN DEL LINCE EN LA PENINSULA IBÉRICA

Fecha: 16.07.2025

El evento, que contará con representantes regionales, expertos y responsables políticos mostrará como la acción coordinada entre distintas regiones y países puede marcar una diferencia en la protección de la biodiversidad.

El Parlamento Europeo rechaza una moción de censura contra la Comisión Europea

La iniciativa, que requería una mayoría cualificada para prosperar, fue debatida en presencia de la presidenta Ursula von der Leyen

El Parlamento Europeo rechazó este jueves una moción de censura presentada contra la Comisión Europea, presidida por Ursula von der Leyen. La votación concluyó con 175 votos a favor, 360 en contra y 18 abstenciones, por lo que la propuesta no alcanzó la mayoría cualificada requerida para su aprobación.

Según el Reglamento del Parlamento Europeo, una moción de censura necesita el apoyo de al menos dos tercios de los votos emitidos, que a su vez deben representar una mayoría de los miembros que componen la Cámara. En esta ocasión, la moción quedó lejos de ese umbral.

La iniciativa fue debatida el pasado lunes en una sesión plenaria que contó con la participación de la presidenta de la Comisión. La moción fue registrada conforme al artículo 127 del Reglamento interno, que permite a una décima parte de los eurodiputados, actualmente 72, presentar este tipo de propuesta.

La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, respondió a las intervenciones señalando que su equipo ha actuado dentro del marco



 SISTEMAS DE GANADERÍA EN LAS PRÓXIMAS GENERACIONES -¿PODEMOS IMAGINAR EL FUTURO?
 EAAP2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Fecha: 25.08.2025

Sesión especial durante la reunión anual del EAAP tiene como objetivo unir la ciencia animal con la práctica de la producción animal y conectar a investigadores, responsables políticos, representantes de la industria y organizaciones sociales.

CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE

Fecha: 15-19.09.2025

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y el Internet de los objetos, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

Misión Suelo.

legal europeo y en cumplimiento de sus funciones institucionales. En su intervención, repasó algunas de las principales líneas de actuación de la Comisión durante el mandato actual.

La moción fue votada mediante el procedimiento de votación nominal, en el que cada eurodiputado emite su voto individual de manera registrada. Este procedimiento permite conocer con exactitud la posición de cada miembro del Parlamento respecto a la propuesta.

Desde la creación del Parlamento Europeo, ninguna moción de censura ha logrado reunir los votos necesarios para ser aprobada. El resultado de esta votación permite a la actual Comisión continuar con su trabajo y con la implementación de su programa hasta el final del mandato legislativo.



CONFERENCIA SOBRE EL PACTO RURAL: 'DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN: POTENCIAR LAS ZONAS RURALES PARA EL FUTURO

Fecha: 16-17.07.2025

El evento ofrecerá dos días de trabajo en red y facilitará los intercambios para promover la visión rural 2040, actualizar el Plan de Acción Rural y orientar las acciones del Pacto Rural y las políticas futuras.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

El Parlamento Europeo reclama un presupuesto a largo plazo equilibrado entre respuesta a crisis y previsibilidad

Los miembros del Parlamento rechazaron el modelo de gestión basado en planes nacionales y reclamaron un Fondo Social Europeo fuerte e independiente, así como nuevas fuentes de financiación para afrontar los retos futuros de la Unión

Los eurodiputados han reclamado este miércoles que el <u>próximo marco</u> <u>financiero plurianual (MFP) de la Unión Europea</u> combine la capacidad de respuesta ante crisis con un marco previsible y sólido para las políticas tradicionales de la UE. El debate se produce a una semana de que la Comisión Europea presente su propuesta para el presupuesto posterior a 2027.

Durante la sesión plenaria, los miembros del Parlamento insistieron en que las políticas de cohesión y agrícola deben mantenerse como pilares diferenciados del presupuesto comunitario. En palabras del comisario europeo de Presupuesto, Piotr Serafin, "el mundo cambia rápidamente y el presupuesto de la UE debe modernizarse", destacando la necesidad de un MFP más flexible, pero sin perder previsibilidad. Serafin también señaló que, a partir de 2028, el presupuesto deberá afrontar el reembolso anual de 25.000 millones de euros correspondientes al instrumento



<u>INNOTEXT - INICIATIVA DE NEXT</u> GENERATION TALENTS

Plazo: 31.07.2025

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

ENVELOPE 1 CONVOCATORIA ABIERTA

Plazo: 31.07.2025

proyecto ENVELOPE lanza oficialmente su primera convocatoria abierta, que ofrece a terceros experimentadores una oportunidad única de acceder a los bancos de pruebas ENVELOPE y obtener financiación para avanzar en la experimentación 6G y validar casos de uso verticales. El proyecto ENVELOPE es una iniciativa de Horizonte Europa dedicada a transformar la arquitectura 5G en un marco vertical orientado a casos de uso de movilidad conectada y automatizada (CAM).

DEVELOP CONVOCATORIA ABIERTA

Plazo: 31.07.2025

La convocatoria Develop tiene como objetivo financiar proyectos de innovación aplicada a pequeña escala que ofrezcan soluciones digitales NextGenerationEU, lo que obliga a buscar nuevas fuentes de ingresos sin sobrecargar los presupuestos nacionales.

Siegfried Mureşan (PPE, Rumanía), co-ponente del expediente presupuestario, subrayó que "la identidad y la solidez de las políticas agrícolas y de cohesión deben preservarse", lo que implica bases jurídicas separadas y presupuestos claramente definidos. Defendió también un mayor esfuerzo en seguridad y defensa, que en el presupuesto actual solo representa un 1,2 % del total. "Sin seguridad alimentaria no hay seguridad, y sin una política de inversión no hay economía competitiva", añadió.

Por su parte, Carla Tavares (S&D, Portugal), también co-ponente, criticó la posible implantación de un modelo basado en planes nacionales para gestionar fondos, y defendió la necesidad de un Fondo Social Europeo independiente, fuerte y con base jurídica clara. Rechazó asimismo la fragmentación de la política de cohesión, que consideró fundamental para mantener la competitividad y la resiliencia de la Unión.

Los eurodiputados reclamaron además una mayor implicación de autoridades locales y entidades del tercer sector en el diseño presupuestario, así como nuevas fuentes de financiación propias para la UE. También insistieron en mantener la inversión en investigación, salud, educación y transición verde y digital, evitando recortes que afecten al empleo o los estándares sociales.

El Parlamento celebrará una rueda de prensa el próximo martes 15 de julio para presentar sus prioridades clave antes de que la Comisión publique su propuesta oficial.



basadas en el lugar para abordar los retos rurales y urbanos identificados en las regiones piloto de PoliRuralPlus. Estos proyectos también contribuirán al avance técnico de la plataforma y el ecosistema PoliRuralPlus

CONSULTA PÚBLICA TURISMO SOSTENIBLE

Plazo: 15.08.2025

la nueva estrategia se basará en la Ruta de Transición para el Turismo (TTP) y la Agenda Europea para el Turismo 2030 (3), al tiempo que abordará una serie de desafíos y prioridades que han cobrado importancia en los últimos años.

Este estudio tiene como objetivo consultar a todas las partes interesadas del ecosistema turístico en relación con la nueva estrategia, incluyendo prioridades clave y acciones concretas para diversos actores, tales como instituciones de la UE; autoridades nacionales, regionales y locales; el sector privado y la sociedad civil.

SEGUNDA CONVOCATORIA DE PATHWAYS2: RESILIENCE PARA REGIONES Y COMUNIDADES

Plazo: 15.08.2025

El proyecto Pathways2Resilience (P2R) pretende aumentar la resistencia de las regiones y comunidades europeas frente al cambio climático. Se seleccionarán 61 nuevos sub-

Las regiones europeas reclaman más apoyo de la UE ante el aumento de la llegada de menores migrantes no acompañados

Las administraciones regionales, que asumen gran parte de la respuesta humanitaria, denuncian la falta de recursos estructurales y piden que se priorice este desafío en el próximo presupuesto de la UE

Santa Cruz de Tenerife acogió los días 7 y 8 de julio una reunión de la Comisión CIVEX del Comité Europeo de las Regiones, en la que representantes locales e institucionales abordaron los retos que enfrentan las regiones europeas en primera línea de los flujos migratorios

A pesar de los esfuerzos, las autoridades regionales subrayaron que la principal dificultad sigue siendo la falta de recursos y el aumento de los gastos en infraestructuras de acogida que compromete otros servicios públicos como la sanidad o la educación y podría alimentar actitudes xenófobas.

Los participantes coincidieron en la necesidad de mejorar el acceso de las autoridades locales a los fondos europeos, con mayor apoyo técnico y claridad en los procedimientos. También pidieron que el próximo presupuesto plurianual de la UE contemple financiación estructural a largo



beneficiarios para la cartera P2R, que recibirán un apoyo financiero de hasta 210.000€, junto con un programa de desarrollo de capacidades en los marcos P2R para un total de 18 meses Pathways2Resilience apoyo. seleccionará a los solicitantes en función de su vulnerabilidad v diversidad para alcanzar una cartera representativa de 100 regiones europeas que trabajen adaptación al clima en cada uno de sus contextos únicos.

FORWARDS

Plazo: 24.08.2025

FORWARDS es un proyecto de Horizonte Europa que creará un prototipo del Observatorio ForestWard, una herramienta paneuropea de seguimiento y evaluación que ayudará a demostrar el impacto del cambio climático en los bosques y orientará la toma de decisiones para una gestión forestal práctica.

El objetivo de esta convocatoria es poner en marcha proyectos piloto de seguimiento a largo plazo del impacto del cambio climático en los bosques de toda Europa. Las actuales redes de seguimiento forestal a largo plazo proporcionan información importante sobre el impacto del cambio climático en los bosques. Sin embargo, la mayoría de las redes de seguimiento no se

plazo, no solo fondos de emergencia, para mejorar la capacidad de respuesta ante futuras crisis.

La Comisión Europea presenta un Plan de Acción para fortalecer la industria química en la UE

Con medidas centradas en la innovación, la sostenibilidad y la simplificación normativa, la iniciativa busca garantizar la competitividad del sector y su papel clave en la economía europea

La Comisión Europea ha presentado <u>un Plan de Acción dirigido a fortalecer</u> <u>la competitividad y modernización del sector químico europeo</u>. Esta iniciativa responde a los retos clave que atraviesa la industria, como los elevados costes energéticos, la competencia global desigual y una débil demanda interna. Además, el Plan impulsa la inversión en innovación y sostenibilidad, pilares esenciales para el futuro del sector.

El Plan de Acción se acompaña de un sexto paquete de simplificación normativa para el sector químico durante esta legislatura, que busca reducir la carga administrativa y los costes de cumplimiento sin comprometer la protección de la salud humana y el medio ambiente. Paralelamente, se propone reforzar la gobernanza y sostenibilidad financiera de la Agencia Europea de Sustancias y Mezclas Químicas (ECHA).



centran especialmente en la evaluación del impacto del cambio climático.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Plazo: 02.09.2025

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas. La convocatoria tiene un presupuesto total de 21 millones de euros (5-7 millones de euros por proyecto).

PREMIO EUROPEO DE LAS ABEJAS 2025

Plazo: 06.09.2025

El European Bee Award otorgará un premio de 4.000 euros y un diploma de reconocimiento al mejor proyecto tecnológico que contribuya a la protección de abejas y otros polinizadores en Europa. A través de esta convocatoria, se busca promover soluciones innovadoras que reduzcan el impacto de las prácticas agrícolas sobre la biodiversidad. Además, el jurado concederá una mención especial a una iniciativa original, de pequeña escala o comunitaria que demuestre un

Entre las medidas clave del Plan destaca la creación de una Alianza Crítica de Químicos, en colaboración con los Estados miembros y agentes del sector, para hacer frente a los riesgos de cierre de plantas productivas esenciales. Esta alianza identificará aquellas zonas que requieren apoyo político, abordará problemas comerciales como la dependencia de cadenas de suministro y aplicará medidas de defensa comercial para garantizar una competencia justa.

Respecto a los costes energéticos, la Comisión se compromete a implementar rápidamente su Plan de Acción de Energía Asequible, con medidas como la actualización de ayudas estatales para reducir el precio de la electricidad a más productores químicos y la promoción de energías limpias, incluyendo el hidrógeno bajo en carbono, captura de carbono y biomasa. Asimismo, se ha lanzado una consulta pública para mejorar el reciclaje químico.

El Plan impulsa el desarrollo de mercados líderes y la innovación mediante incentivos fiscales para productos químicos limpios y nuevas regulaciones que apoyen la descarbonización industrial. Estrategias como la de Bioeconomía y la Economía Circular potenciarán la eficiencia de recursos y el reciclaje de químicos, además de fortalecer el mercado de alternativas bio-basadas y recicladas.

Un foco especial del Plan es la acción sobre las sustancias perfluoroalquiladas (PFAS), con restricciones basadas en la ciencia que minimicen sus emisiones, garantizando su uso sólo en aplicaciones críticas sin alternativas viables, y fomentando el desarrollo de sustitutos más seguros.



compromiso destacado con conservación de los polinizadores.

EIT: CONVOCATORIAS DE BECAS Y CURSOS DE MÁSTER 2026

Plazo: 10.09.2025

Esta convocatoria se centra en una serie de áreas de actividad específicas destinadas a cumplir los objetivos de la Escuela de Maestría en Movilidad Urbana del IET y la Beca de Innovación y Emprendimiento (I&E) en Movilidad Urbana del IET. La convocatoria apoya propuestas que contribuyan a cerrar la brecha de conocimiento dentro de la movilidad urbana ofreciendo una educación de alta calidad, basada en retos, intersectorial e internacional.

CONVOCATORIA ABIERTA AID4SME

1

Plazo: 11.09.2025

El proyecto AID4SME organizará convocatorias competitivas para seleccionar y contratar PYMEs y Startups y sus soluciones para abordar retos de IA y datos. Dichas soluciones resolverán grandes retos de optimización de recursos de industrias que tienen un alto impacto en los objetivos del Green Deal. El objetivo es lograr un amplio despliegue de las soluciones desarrolladas por las PYMEs y Start-ups, para aumentar la

El paquete de simplificación incluye la revisión de normas sobre etiquetado de sustancias peligrosas, regulación cosmética y requisitos para productos fertilizantes, con un ahorro estimado de 363 millones de euros anuales para la industria.

La industria química europea, que representa el cuarto sector manufacturero más grande con 29 000 empresas y 1,2 millones de empleos directos, es fundamental para numerosos sectores clave como la automoción, construcción, salud y tecnologías limpias, siendo un motor vital para la economía y la resiliencia europea.

Este Plan de Acción se enmarca en la estrategia global de competitividad y transición industrial limpia de la UE y responde a compromisos asumidos en los Diálogos Estratégicos presidenciales de 2025, reforzando la visión de un mercado único eficiente, innovador y sostenible para el futuro.



competitividad de la industria, y la sostenibilidad del medio ambiente y los recursos.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA DEL CIELO DIGITAL EUROPEO

Plazo: 16.09.2025

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

EMPRESA COMÚN PARA UNA
EUROPA CIRCULAR DE BASE
BIOLÓGICA (CBE JU):
CONVOCATORIA DE PROPUESTAS
DE PROYECTOS 2025

Plazo: 18.09.2025

La Empresa Común CBE financia Acciones de Investigación e Innovación (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados.

La Comisión Europea refuerza su preparación ante crisis con nuevas estrategias de reserva y respuesta médica

Estas iniciativas buscan garantizar el acceso continuo a suministros vitales y fortalecer la capacidad de respuesta ante emergencias como pandemias, desastres naturales o conflictos

La Comisión Europea ha presentado dos nuevas iniciativas en el marco de su <u>agenda de la Unión de Preparación</u>: una Estrategia de Almacenamiento de la UE y una Estrategia sobre Contramedidas Médicas. Ambas buscan reforzar la capacidad de los Estados miembros para garantizar el acceso a bienes esenciales y suministros médicos vitales en todo momento, especialmente en situaciones de crisis como catástrofes naturales, apagones energéticos, conflictos armados o pandemias.

La Estrategia de Almacenamiento constituye el primer enfoque integral de la UE para asegurar el suministro de productos clave como alimentos, agua, combustible y medicamentos. Entre sus principales medidas se encuentra la creación de una Red de Almacenamiento de la UE que permitirá a los Estados miembros coordinar sus reservas, compartir mejores prácticas y desarrollar recomendaciones comunes. La Comisión también propone identificar carencias y duplicidades mediante un sistema



PREMIO EUROPEO PARA MUJERES INNOVADORAS

Plazo: 25.09.2025

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI). Hay tres categorías de premios:

<u>EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS</u> DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos prioritarios del IET Cultura y Creatividad

CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

de intercambio de información, y reforzar las reservas a escala europea a través de iniciativas como rescEU, que ya cubren equipamiento médico, refugios, generadores y otros recursos esenciales. Asimismo, se mejorará la logística para una respuesta rápida y se fomentarán asociaciones entre sectores civiles, militares y privados para aprovechar los recursos de manera más eficaz.

Por su parte, la Estrategia sobre Contramedidas Médicas tiene como objetivo anticiparse a crisis sanitarias cada vez más frecuentes, agravadas por el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y tensiones geopolíticas. La estrategia contempla el desarrollo de vacunas de nueva generación, antibióticos innovadores frente a la resistencia antimicrobiana y antivirales para enfermedades emergentes, además de facilitar el acceso a medidas de protección frente a amenazas químicas, biológicas, radiológicas y nucleares. Entre otras medidas, se elaborará una lista europea de contramedidas médicas prioritarias, se crearán hojas de ruta de preparación y se desarrollarán sistemas de vigilancia, como redes de análisis de aguas residuales. Para acelerar la innovación, se reforzarán los centros de investigación y el programa HERA Invest, al tiempo que se asegura una producción escalable a través de iniciativas como EU FAB y la nueva asociación RAMP UP. También se promoverán las compras conjuntas de medicamentos y el despliegue rápido de laboratorios móviles.

© Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas, 2025.

